



Estrellados
Vaqueros de Dallas topó con pared al caer ante Broncos 42-17 en partido retrasado una hora por tormenta eléctrica en Denver. **CANCHA**



Adiós, Warhol
Con largas filas fue despedida ayer, en el Museo Jumex, la muestra "Estrella Oscura", que rebasó las 300 mil visitas. **PÁGINA 19**



¡VIVAN LAS MUJERES!
Series centradas en personajes femeninos brillaron anoche en la entrega de los Emmy: la comedia "Veep", el drama "The Handmaid's Tale", "Big Little Lies"... **GENTE**

LUNES 18 / SEP. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

76 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,664 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



Miles de mujeres se manifestaron en el Centro de la Ciudad.

Indigna al País muerte de Mara

ARCELIA MAYA
Y CÉSAR MARTÍNEZ

La indignación por el femicidio de la joven de 19 años Mara Fernanda Castilla Miranda se expresó en por lo menos 20 ciudades del País. Después de enterrarla en Xalapa, su madre Gabriela Miranda exigió justicia, pero no sólo por el homicidio de su hija, asesinada presuntamente por un conductor de Cabify en Puebla, sino por todos los feminidios que ocurren a lo largo de la República. "Mañana o al ratito, en la noche, puede ser cualquier hija de cualquiera de ustedes, de cualquier Estado. No importa, sólo necesita ser mujer para ser lastimada. Ni una más, que mi hija Mara sea la última", exclamó Miranda. En la Ciudad de México, cientos de feministas y personas indignadas con el caso de Mara marcharon del Zócalo a la PGR, donde exigieron que la dependencia atraiga los casos de feminidios para que sean investigados con perspectiva de género. También hubo movilizaciones numerosas en Guadalajara, Monterrey, Querétaro, Guanajuato, Xalapa y Puebla, así como en Morelia, Acapulco, Ciudad Juárez, Oaxaca, Tuxtla Gutiérrez y Mérida.

PÁGINAS 4 Y 5

Culpa Rector a 'libertades'

El Rector de la Universidad Madero en Puebla, Job César Romero, dijo que los feminidios ocurren porque las mujeres tienen más libertades. "Ahora cualquiera de ellas puede salir a muy altas horas de la noche (...) Tienen libertad, pero no disciplina", indicó.



Mientras Mara era sepultada, miles marcharon.

Solicita a la Comisión Bancaria sus movimientos financieros

Investiga la PGR riqueza de Lozoya

También indaga la Función Pública al ex titular de Pemex por caso Odebrecht

ABEL BARAJAS

La PGR tiene en la mira a Emilio Lozoya Austin. La Procuraduría solicitó a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) los movimientos financieros de 2012 a 2016 del ex director de Pemex por la investigación del caso Odebrecht. Un informe oficial indica que, por pedido de la PGR, también la Secretaría de la Función Pública le abrió una investigación de evolución patrimonial a partir de su ingreso al servicio público.

Adicionalmente, el Instituto Nacional de Migración fue requerido para que reporte si Lozoya viajó a Brasil durante su gestión como titular de la empresa productiva del Estado. El ex director de la petrolera compareció el 17 de agosto ante la Subprocuraduría de Delitos Federales y, una semana después de esa diligencia, la Procuraduría aceleró sus actuaciones y realizó los requerimientos previamente enlistados. El ex funcionario es indagado por cohecho y enriquecimiento ilícito en la carpeta de investigación FED/SEIDF/CGI-CDMX/0000117/2017, iniciada por una denuncia presentada el 27 de enero por Araceli Cortés, apodera-

da de Pemex Transformación Industrial. Tres directivos del gigante brasileño de la construcción Odebrecht señalan que recibió 10.5 millones de dólares a cambio de contratos. Lozoya ha respondido que las imputaciones son falsas y difamatorias. Siete meses después de iniciada la indagatoria, la Unidad Especializada en Investigación de Delitos Fiscales y Financieros de la PGR hizo el pedido de información bancaria, aunque no solicitó el congelamiento de sus cuentas. La CNBV deberá reportar a la PGR los estados de cuenta, depósitos y retiros de las cuentas de ahorro, inversión y cheques de Lozoya, así

como las transacciones en el extranjero donde sea titular, cotitular, beneficiario, fideicomisario, fideicomitente, firmante o representante legal. Otros requerimientos en relación a su persona son los documentos de cajas de seguridad y bursátiles que acrediten la compra de acciones o valores, incluyendo cartas de instrucción, compraventa de cheques de caja y divisas. Una fuente federal dijo que esperan que en un mes la CNBV rinda los informes a la PGR. La Procuraduría sólo está a la espera de los datos bancarios y patrimoniales y de los testimonios rendidos en Brasil por los ex directivos de Odebrecht para decidir si manda a juicio el expediente.

Solidaridad en Juchitán
El artista Francisco Toledo auspició la instalación de 30 cocinas comunitarias en su tierra natal. Dan servicio a 3 mil personas. **PÁGINA 6**



Estiman en \$8 mil millones venta ilegal de medicinas

ARELY SÁNCHEZ

En México, el mercado negro de medicamentos vale unos 8 mil millones de pesos al año, según cálculos de la Unión Nacional de Empresarios Farmacéuticos (Unefarm). Este negocio ilícito equivale a 4 por ciento del mercado de medicinas, valuado en 200 mil millones de pesos. Juvenal Becerra, presidente de la Unefarm, dijo que los medicamentos que se venden de manera ilegal son producto de roba, muestras médicas que acaban en manos de la delincuencia y falsificaciones.

Entre 2010 y 2017, la Cofepri ha asegurado 353 toneladas de medicamentos en todo el País a través de 152 operativos. Según las autoridades, las medicinas ilegales se comercializan principalmente en mercados sobre ruedas y, recientemente, vía internet, donde redes organizadas en el robo y acopio no sólo venden, también recetan. En tianguis y mercados informales de la Ciudad de México, según verificó REFORMA, se pueden conseguir hasta antibióticos y otros productos que requieren receta médica.

HISTORIA DEL TAXI

Conoce en fotos los vehículos que han dado este servicio en la capital: los carruajes tirados por caballos, los Ford T, los cocodrilos, las cotorras...



Le 'pega' a Hillary
Trump retuiteó un videomontaje en el que golpea una pelota de golf que supuestamente impacta en Clinton y la tumba. **PÁGINA 17**

Muere René Drucker

REFORMA / STAFF

El Secretario de Ciencia y Tecnología del Gobierno de la Ciudad de México, René Drucker Colín, falleció anoche a los 80 años de edad. Especializado en Fisiología y Neurobiología, Drucker logró una de las avances científicos más importantes en la medicina: trasplante de células suprarrenales en el cerebro para controlar el Mal de Parkinson. La operación la realizó junto con el doctor Ignacio Madrazo en octubre de 1986 en el Hospital La Raza. Aunque su remedio para el párkinson era limitado y tenía efecto sobre todo en enfermos menores de 50 años, el descubrimiento daba un gran paso en la medicina al apuntar hacia el reto del control de la regeneración del sistema nervioso central. Madrazo y Drucker publicaron el resultado de su trabajo en The New England Journal of Medicine en abril de 1987, con dos casos tratados en La Raza, con lo cual lograron impacto mundial. Su descubrimiento le abrió puertas que aprovechó no para un beneficio personal sino para favorecer a la comunidad científica mexicana, particularmente en la UNAM. Drucker estudió Psicología, luego de dos años de preparatoria. Dedicó la etapa final de su vida a desempeñar cargos gubernamentales vinculados a la ciencia.

Acapara Frente informe de Mancera



ISRAEL ORTEGA Y SAMUEL ADAM
El Frente Ciudadano por México acapará reflectores en el Quinto Informe de Miguel Ángel Mancera. Los líderes del PAN, Ricardo Anaya; del PRD, Alejandra Barrales; y de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, reconocieron la gestión del Jefe de Gobierno tras su informe en la Asamblea Legislativa. "El Frente busca cambiar al País, rescatarlo, y si al País le va bien, a la Ciudad le va

bien, y claro que nos interesa que personalidades como el Jefe de Gobierno sean promotores de este Frente", dijo Barrales en entrevista. Durante sus posicionamientos ante el pleno, diputados de los tres partidos destacaron a la alianza. "Este Frente ha nacido con grandes aspiraciones y, sobre todo, con grandes logros, comenzando por detener la aberrante aspiración de impunidad transexual con el pase automático del 'fiscal carnal'", dijo el panista

Luis Alberto Mendoza. En su mensaje, Mancera defendió las decisiones de su Gobierno, como el aumento a la tarifa del Metro, el doble Hoy No Circula y el decreto para no dar concesiones a micros y taxis que no sean híbridos. Al informe asistió el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, así como nueve Mandatarios estatales. **PÁGINA 10 Y CIUDAD 2**